

# Granada Hoy



www.gradahoy.com

**El Gobierno** pedirá apoyo al BEI para que el Corredor pase por la Costa ▶12

**Las gasolineras** empiezan a cobrar un euro por el aire ▶10



**Sudáfrica el mundo entero rinden tributo a Nelson Mandela** ▶ 38-41

LOS EMPRESARIOS LAMENTAN EL LIMITADO GASTO DE LOS VISITANTES ▶ 8



Los esquiadores tienen ya a su disposición 15 kilómetros de nieve polvo

## La nieve calienta el puente

● El turismo 'low-cost' anima el primer fin de semana fuerte de la temporada en la Sierra

6-7 DE ENERO A SEPTIEMBRE SE HAN ALCANZADO LOS 667 MILLONES , UNA SUBIDA DEL 7% RESPECTO A 2012

## Las empresas granadinas rompen su récord de facturación en el extranjero

● El volumen exportador ha registrado un incremento de un 52% en una década

● Legumbres y hortalizas, en el primer puesto del ranking de productos más vendidos fuera

15 NUEVA RESOLUCIÓN EN EL BOE

### Wert arroja otra vez dudas sobre las ayudas 'erasmus'

● Los estudiantes sin becas del Ministerio del curso pasado se quedan otra vez fuera

30 EL PRESIDENTE DEL PP PIDE CALMA

### Rajoy anunciará el candidato a la Junta después de Navidad

**HOY**  
**PAÑUELOS CIRCULARES**  
 Llévese el 4º pañuelo por sólo **1,50€**

**HOY CON SU DIARIO**  
**¡QUÉ ME DICES!** **OMD!**  
**GRATIS**

DP 8 PÁGINAS

### El sorteo, contrario a la selección nacional

● Tras una primera fase compleja, la amenaza es un posible cruce con Brasil



**GRUPO B**

- ESPAÑA
- HOLANDA
- CHILE
- AUSTRALIA

## GRANADA

# El programa de ADN de la UGR revela casos de tráfico de menores en Melilla

● En un tercio de los análisis realizados gracias al DNA-Prokids los niños no eran hijos de quienes decían ser sus padres

**A. Asensio** GRANADA

El pasado 27 de febrero, la Universidad de Granada (UGR) rubricó un acuerdo con el gobierno de la Ciudad Autónoma de Melilla para que la institución académica granadina fuera la responsable de realizar pruebas de ADN a aquellos menores inmigrantes que, de manera irregular, llegaban hasta la ciudad melillense acompañados por adultos que decían ser sus padres. Aquel con-

venio fue posible gracias al programa DNA Pro-Kids impulsado por el catedrático de Medicina Legal de la UGR José Antonio Lorente. En la presentación del acuerdo, hace diez meses, la consejera de Bienestar Social de la Ciudad Autónoma, María Antonia Garbín, reconoció que ya se había detectado un caso en el que el menor y el adulto no tenían ninguna relación familiar.

Las sospechas de que aquel caso correspondiera a una práctica más común de lo esperado –y deseable– se han confirmado durante los meses de trabajo conjunto entre Lorente y los responsables de Bienestar Social de Melilla. Según explica el profesor de la UGR, en el tiempo que lleva vigente el convenio –que se firmó en febrero pero que en realidad ha estado en práctica desde 2012– en “aproximadamente un 30%” de los casos analizados (una treintena) se ha determinado que la filiación entre el menor y el adulto que decía ser su familiar era falsa.

En cuanto a la situación que se ha detectado en Melilla, Lorente reconoce que el porcentaje de filiaciones fraudulentas “no me sorprende” ya que, según los estudios llevados a cabo sobre el tráfico de menores, entre el 30 y el 40% de los niños no están identificados.

En cuanto al motivo por el que las autoridades de la Ciudad Autónoma pusieron en manos de la UGR contrastar los datos de ADN

de menores y adultos, el acuerdo se debe, según Lorente, a una cuestión económica, ya que estos análisis no suponen ningún coste para Melilla.

Sobre los motivos por los que se produce este tráfico de menores, que llegan a España a través de Melilla, Lorente reconoce que es un “tema complejo” aunque posiblemente los niños que llegan acompañados se destinen a “adopciones irregulares”.

En cuanto a la situación que se da en el resto de España, Lorente señala que se ha realizado algún análisis de ADN “de forma puntual”, concretamente en colaboración con la Cruz Roja de La Coruña, sin que, de momento, este tipo de pruebas se realicen ni en Granada ni en Motril –a cuyo puerto llegan las pateras interceptadas por la Guardia Civil–. En estos casos, el único análisis médico que se realiza a los me-

Desde 2009 se han adherido al programa 18 instituciones de trece países

nores son las conocidas pruebas oseométricas, que determinan si, realmente, tienen menos de 18 años.

“En Melilla éste es un problema acuciante”, destaca el impulsor del DNA-Prokids, al que se han acogido desde su puesta en marcha en el año 2009 18 instituciones de trece países, todas ellas implicadas en erradicar el tráfico de menores. Destaca México, con cinco estados –Baja California, Guanajuato, Chihuahua, Michoacán y Chiapas– además de la Procuraduría General de la República dentro del programa. En la base de datos cuentan con más de 9.000 muestras, que han permitido la identificación de más de 700 niños, según los datos ofrecidos en este periódico por Lorente el pasado mes de mayo.



Imagen de archivo de la llegada de una patera a Motril.

## Una práctica de la que ya alertó Soledad Becerril

La Defensora del Pueblo, Soledad Becerril, ya alertó en uno de sus informes, titulado *La trata de seres humanos en España: víctimas invisibles*, sobre la posible existencia de redes de tráfico de seres humanos en España, y con Motril como puerta de entrada. En el texto señala que “los menores de edad que llegan irregularmente no son registrados en ninguna base de datos policial, ni se comunica su presencia a los servicios de protección de menores. Cuando con posterioridad sus madres son identificadas de nuevo por la policía resulta imposible averiguar si los menores que las acompañan son los mismos con los que entraron”.

## BMN, entre las diez primera entidades en préstamos a emprendedores y pymes

La banca cuenta con 844 oficinas repartidas entre Andalucía, Murcia, Levante y Baleares

**R. G.** GRANADA

La entidad financiera BMN se erige como un referente para las pequeñas empresas de Andalucía, Murcia, Levante y Baleares. En octubre, el banco rozaba los 127.000 clientes, integrado por pymes, comercios y autónomos. Además, ha gestionado más de 29.000 operaciones por un importe total de 1.925 millones de euros, en lo que va de año. Todas



BMN integra a CajaGranada.

esas acciones entrelas 844 oficinas de las que dispone y reparte en los espacios antes citados.

BMN integra, respectivamente, Cajamurcia, CajaGranada y Sa

Nostra como franquicias territoriales. La actividad de pymes, comercios y autónomos es crucial para el desarrollo económico y la creación de empleo en estos territorios. La entidad financiera vertebró su atención a este segmento, financiando a corto y a largo plazo y prestando asesoramiento a las corporaciones.

Asimismo, desarrolla una intensa actividad en la gestión de líneas ICO de financiación a pymes. En lo que va de ejercicio, ha realizado cerca de 5.600 operaciones y se sitúa, como en años anteriores, entre las 10 primeras entidades españolas por número de préstamos concedidos a emprendedores.





El ministro Wert conversa con Ana Mato, ayer, durante el acto central del Día de la Constitución.

JUANJO MARTÍN / EFE

# Wert vuelve a excluir a unos 1.400 alumnos de las ayudas erasmus

● La orden de Educación sobre el reparto de los fondos para becas sólo menciona a los que sí fueron beneficiarios el pasado curso

S. Sánchez / A. Asensio

La última resolución del Ministerio de Educación sobre las becas Erasmus, publicada ayer mismo en el Boletín Oficial del Estado (BOE), deja en evidencia el compromiso del titular de este departamento, José Ignacio Wert, de garantizar este curso la asignación económica a todos los estudiantes acogidos a este programa de movilidad, incluidos los que no disfrutaron de una beca de carácter general. La determinación, obvia las bonificaciones por parte del Gobierno central a unos 1.400

alumnos de la Universidad de Granada, que no fueron becarios del Ministerio el pasado curso.

La disposición publicada ayer elude cualquier mención a los alumnos que no disfrutaron el curso pasado de una beca generalista. De hecho, es explícita en este sentido, al fijar la concesión de una ayuda de 233 euros por becario y mes a los estudiantes españoles seleccionados en este programa europeo "que a su vez hayan sido beneficiarios de una beca de las denominadas de carácter general concedida por el Ministerio de Educación, Cultu-

ra y Deporte durante el curso 2012/2013".

Esta cifra supone un incremento de 48 euros sobre la situación previa, cuando se beneficiaban de una primera aportación de 100 euros con carácter general y de otros 85 euros por tratarse de estudiantes con beca generalista. La globalidad de las ayudas programadas supera los 14,3 millones de euros.

La publicación de ayer genera dudas de cómo se gestionarán las ayudas de los que no fueron becarios el pasado año. La primera idea del Ministerio era dejar sin prestaciones a esos estudiantes -1.400 en Granada- pero el aluvión de protestas obligó a Wert a rectificar y se anunció una posible ampliación de la partida prevista en los Presupuestos Generales del Estado de 2014 hasta alcanzar los

19 millones. Para ello, el Partido Popular presentó una enmienda a las cuentas estatales que fue rechazada en el Senado, al parecer, cuando se detectó "un error técnico". En el seno del Ministerio se cree posible revertir esta situación

## 233

**Euros.** Percibirán los erasmus que el curso pasado tuvieron una beca generalista, 48 euros más

en el debate plenario próximo.

Sea como fuere este paso agita nuevamente a 1.400 estudiantes ya desplazados en el extranjero que contaban con percibir 100 euros por parte de la Administración central. Muestra de ello es que

tación de la UGR. Desde Rouen (Francia), asegura que "solo queremos que se sepa de nuevo lo que están haciendo. Es una vergüenza y ahora sí que perjudica a muchos alumnos, que han desembolsado una gran cantidad de dinero en su país de destino". "No nos llamamos entonces ni nos vamos a callar ahora", concluye la estudiante.

En las redes sociales son mayoría los que entienden que el BOE implica la supresión de los fondos para los no becarios. Las ayudas que percibirán estos alumnos dependen de una ampliación presupuestaria.

## "No nos callamos antes ni nos vamos a callar ahora", advierten los afectados

A. Asensio GRANADA

La resolución publicada ayer ha levantado las alarmas entre el colectivo de los erasmus de la Universidad de Granada, cerca de 2.000 jóvenes que, en la mayoría de los casos, ya se encuentra en su universidad de destino. Una de las estudiantes que arremete contra la nueva orden publicada en el BOE -que únicamente reco-

ge las ayudas a los que hubieran sido becarios el pasado curso y 'olvida' a los que no fueron perceptores de ayudas del Ministerio- es María Ocaña, que, en primer lugar, critica que la orden se publicada en "día festivo, como siempre para levantar menos alboroto". Para esta estudiante, la publicación supone que las becas de movilidad sean "solamente otorgadas a aquellos que recibie-

ron una beca de carácter general el año pasado". En este sentido, "creo que hablo en nombre de todos mis compañeros cuando digo que me parece indignante que, tras callarnos a todos la boca con una supuesta 'rectificación', nos la vuelvan a colar a hurtadillas y dejándonos, tal como habían previsto al inicio del curso, sin un céntimo", indica María, estudiante de Traducción e Interpre-

### LAS CLAVES

#### 04 noviembre

Ese fue el día en que se conoció la decisión del Ministerio de Educación de meter un tajo en las ayudas que percibían unos 2.000 estudiantes erasmus de la UGR. La premisa de José Ignacio Wert es que el dinero quedase limitado a los alumnos que habían disfrutado el curso anterior de una beca de carácter generalista.

#### 05 noviembre

La oleada de críticas y reacciones obligó al Gobierno a rectificar. El ministro decidió en ese momento dar marcha atrás y garantizar la ayuda económica a los erasmus sin beca generalista. Ello vinculado a una ampliación en el presupuesto, de 19 millones de euros.

#### 06 diciembre

La resolución publicada en el BOE excluye de cualquier bonificación a los alumnos sin becas generalistas. Algo que en la UGR afecta a 1.400 alumnos.

ayer comenzaron a dar a conocer a través de las redes sociales su preocupación al conocer el contenido de la resolución del BOE.

El texto, que tiene efecto sólo sobre aquellos erasmus que contasen con beca generalista el curso pasado, fija que las ayudas serán aportadas directamente a las universidades e instituciones de enseñanza superior como entidades colaboradoras. De igual modo, se limita la financiación a ocho meses la acción de movilidad para estudios y a tres meses en la acción de movilidad para prácticas.

Según el anexo de la disposición figuran dos instituciones granadinas como receptoras de un total de 1,3 millones de euros, los cuales permitirán colaborar con 233 euros mensuales en la formación Erasmus de 731 alumnos granadinos. Se trata del Real Conservatorio Superior de Música Victoria Eugenia de Granada, con cinco beneficiarios (y consignación de 9.320 euros) y la Universidad de Granada (1,3 millones de euros). En todos estos casos se trata de becas de movilidad de estudios, sin que se cuente ninguno por prácticas.